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　佐賀県は、毎年、県政の各分野で貢献いただいた方 を々県政功労者として知事表彰
を行っており、この度佐賀県中央会の会員の皆様の中からも、県政功労者知事表彰を
受賞されましたのでご報告いたします。表彰式は令和６年５月２９日（水）、佐賀県立佐
賀城本丸歴史館（外後書院）にて行われました。山口祥義知事により、佐賀県重要無
形文化財である名尾和紙を使用した表彰状と記念品が授与されました。
　被表彰者の皆様、おめでとうございました。 

令和６年度 県政功労者知事表彰

佐賀県商工振興協同組合

佐賀県商店街振興組合連合会

佐賀県青果食品商業協同組合連合会

佐賀市学校給食青果納入協同組合

鹿島市管工事協同組合

理事長　中村　直紀 様
理事長　喜多島俊一 様
会　長　眞﨑　喜隆 様
 理事長　中島新太郎 様
 理事長　大隈　末義 様
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第 69 回通常総会開催

　去る６月６日（木）１５時より、佐賀市のロイヤルチェスター佐賀にて本会の第６９回通常総会を開催
いたしました。
　杉町謙吾副会長（佐賀信用金庫）による開会の辞、福岡桂会長（佐賀県生コンクリート協同組合）の
挨拶の後、樺島雄大副会長（諸富家具振興協同組合）が議長に選出され議案審議に入りました。議事では、
第１号議案として令和５年度事業報告・決算報告承認の件、第２号議案として令和６年度事業計画・
収支予算（経費の賦課徴収方法を含む）決定の件、第３号議案役員改選の件として任期満了による役
員改選の議案審議に入り、福岡桂会長が再任され、副会長４名、専務理事１名、理事２５名、監事３名
の合計３４名の新役員が指名推選により選出、出席者満場一致にて可決承認されました。議案審議終了後、
大場芳博佐賀県議会議長をはじめ多くのご来賓にご臨席いただくなか、本県の中小企業団体制度振興
に特に功績のあった、唐津鉄工団地協同組合理事長 吉田力雄氏、有田焼卸団地協同組合前理事長 山本
幸三氏、佐賀下水道施設管理協同組合理事長 山本康徳氏、佐賀県電気工事業工業組合事務局長 山口光
浩氏の４名が中小企業団体功労賞として顕彰され、表彰の栄誉に浴されました｡
　総会に引き続き開催した懇親会では、佐賀県山口祥義知事にご祝辞をいただき盛会裏に終了しました。

杉町副会長による開会の辞

総会の様子

福岡会長の挨拶（懇親会）

大場県議会議長からの祝辞

受賞された皆様

山口知事によるご祝辞

　福岡会長の挨拶（総会）

佐賀県商工会議所連合会陣内会長による乾杯
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理　　事 枝　吉　順　佑 佐賀県紙業振興協同組合
理　　事 中　村　直　紀 佐賀商工振興協同組合
理　　事 松　雪　秀　敏 協同組合鳥栖商工センター
理　　事 本　島　直　幸 佐賀間税会
理　　事 吉　村　　　正 ハイテクパワーロジステック協同組合
理　　事 喜多島　俊　一 佐賀県商店街振興組合連合会
理　　事 伊　藤　健　一 佐賀県中央経営コンサルタント協同組合
理　　事 今　村　芳　幸 佐賀県美容業生活衛生同業組合
理　　事 松　尾　哲　吾 佐賀県建設工業協同組合
理　　事 福　岡　龍一郎 佐賀県自動車整備商工組合
理　　事 芹　田　　　泉 佐賀東信用組合
理　　事 山　下　幹　夫 佐賀県産業振興協同組合
理　　事 藤　井　道　博 佐賀大和工業団地協同組合
理　　事 古　賀　正　信 佐賀県電気工事業工業組合
理　　事 田　原　和　幸 協同組合戸上会
理　　事 眞　﨑　喜　隆 佐賀青果食品商業協同組合連合会
理　　事 百　田　憲　由 肥前陶磁器商工協同組合
理　　事 松　隈　邦　博 佐賀県造園協同組合
理　　事 井　上　義　博 佐賀県製粉製麺事業協同組合
理　　事 田　中　亮　太 佐賀県陶磁器工業協同組合
理　　事 原　田　英　樹 協同組合佐賀県鉄構工業会
理　　事 宮　﨑　珠　樹 佐賀県信用保証協会
理　　事 田　島　広　一 佐賀市下水道工事協同組合
理　　事 山　田　正　光 佐賀県理容生活衛生同業組合
理　　事 吉　田　力　雄 唐津鉄工団地協同組合
監　　事 山　本　康　徳 佐賀下水道施設管理協同組合
監　　事 小　林　圭　造 佐賀県中小企業青年中央会
監　　事 佐　野　康　隆 税理士法人TMサポート

▪▪▪役員ご紹介▪▪▪ （6月6日選出時・敬称省略）

新

副会長　 樺島　雄大
諸富家具振興協同組合

理事長

副会長　 杉町　謙吾
佐賀信用金庫
相談役会長

専務理事　 西岡　剛志副会長　 真崎　俊夫
佐賀県印刷工業組合

理事長

佐賀県生コンクリート工業組合 理事長

会　長　 福岡　　桂

副会長　 馬渡　雅敏
公益社団法人佐賀県トラック協会

会　長

新

新

新

新

新
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令和６年度　事業計画

　組織目標：すべては会員組合・組合員のために～将来ビジョンを共有し
　　　　　　変革の時代を乗り越える～

＜重点方針＞
１．会員組合・組合員等への創造的支援と組織力強化
２．ＤＸ・ＧＸをはじめとする新領域への展開支援
３．全国大会開催に向けたパートナーシップの構築と新たな事業展開の創造

＜重点施策＞
１．事務局機構の改革による強力な支援体制の構築
２．会員組合等に対する丁寧な支援とＤＸ等の新領域分野への推進
３．新規組合の設立と連携先等の賛助会員への加入推進
４．組合支援の強化推進（一丁目一番地改革推進事業）
５．組合間連携の強化と戦略的パートナーの拡大
６．事業承継問題等の相談体制の整備に向けた関係機関とのネットワーク強化
７．全国大会の開催に向けた準備委員会の設置
８．カーボンニュートラルへの取り組み推進
９．新領域展開への支援に向けた受託事業の実施（省力化、宅配ボックス）

▪▪▪令和６年度中小企業団体功労賞受賞者▪▪▪

吉田　力雄　氏

唐津鉄工団地協同組合
理事長

山本　幸三　氏

有田焼卸団地協同組合
前理事長

山本　康徳　氏

佐賀下水道施設管理協同組合
理事長

山口　光浩　氏

佐賀県電気工事業工業組合
事務局長

組織目標を達成するため、以下の3つの重点方針に基づき、各種事業を実施する。

賛助会員として中央会にご加入いただくことが出来ます。
　賛助会員　１口につき年額10,000円以上とし以下の区分とする。
　　①中央会の承諾を得た中央会特別会員　　　　　  1５口以上
　　②連携協定を締結する戦略的パートナー　　　　  10口以上
　　③助成事業等の実施に係る支援先　　　　　　　　７口以上
　　④中央会とのネットワーク強化を図る機関等　　　５口以上
　　⑤会の趣旨に賛同する者　　　　　　　　　　　　１口以上
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佐賀県宅配ボックス補助金の申請受付について

　佐賀県では、増加する宅配の再配達を削減するため、宅配ボックス設置支援事業費補助金が
制度化されました。つきましては、当会におきまして、令和６年６月20日から以下のとおり「佐
賀県宅配ボックス補助金」の申請受付を開始します。
　最新の状況を佐賀県ＨＰで確認の上、申請をお願いいたします。

（１）受付期間：令和６年６月20日（木曜日）～8月30日（金曜日）　当日必着

（２）補助対象者
・県内に所有する戸建住宅に２０，０００円（税抜）以上の宅配ボックスを設置する方
・�県内に所有又は管理する集合住宅に共用使用を目的として、1００，０００円（税抜）以上の宅配ボッ
クスを設置する方

（３）補助対象となる宅配ボックス
①�盗難防止のため、容易に移動できないよう設置されていること。
　（ワイヤー、アンカー等による固定）
②宅配物を受け取る正当な権原を有する受取人が受領できるセキュリティ機能を有していること。
　（鍵、ダイヤル錠等)
③３辺の合計が６０�cm以上の宅配物を保管できる大きさであること。
④購入日時点で新品であること。
⑤設置場所が県内であること。
⑥申請受付開始日（令和６年６月２０日）以降に購入、設置されたものであること。

（４）補助対象経費及び補助金の額
＜補助対象経費＞
　①戸建所有住宅に補助対象設備の設置に要する経費が２０,０００�円（税抜）以上
　②集合住宅に補助対象設備の設置に要する経費が1００,０００円（税抜）以上

＜補助金の額＞
　①戸建所有住宅　1０，０００円
　　�（ただし、県内市町から補助を受けている場合、２０,０００円（税抜）以上の経費から同補助額
を差し引いた額の1/２か、1０,０００�円のいずれか少ない額）

　②集合住宅　５０，０００円
　　�（ただし、県内市町から補助を受けている場合、1００,０００�円（税抜）以上の経費から同補助
額を差し引いた額の1/２か、５０,０００�円のいずれか少ない額）

　※補助額は1,０００円未満を切り捨て。�

（５）申請書類
中央会のHP（https://www.aile.or.jp/_２５６3.html）よりダウンロードしてください。

（６）申請方法
郵送に限ります。

（７）申請書類の提出先及び問い合わせ先
〒84０-０8２６　佐賀市白山２丁目１番1２号　佐賀商工ビル６階
佐賀県中小企業団体中央会　宅配ボックス担当
　【電話】０9５２-２3-4５98　　　【FAX】０9５２-２9-６５8０
※お問い合わせ時間　9:００〜1２:００、13:００〜17:００��月曜〜金曜（土日祝を除く）
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　令和６年６月支給の給与から、所得税の特別控除が実施されています。国税庁が
公開している定額減税Q＆Aの中から、今回はよくある質問をピックアップしてご
紹介します。

ＳＡＧＡのよかとこ ＳＡＧＡしてみらんね 寄ってみらんね　 ～ものづくり企業⑧～

ものづくり補助金HP丸秀醤油㈱HP さがものづくり事例集
事業の詳しい内容はこちら
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　中央会では、平成２４年度から始まった補正事業「ものづくり補助金」の地域事務局として、ものづくり・商業・
サービス分野において独自の事業展開に取り組む事業者を対象に、補助金交付や事業推進支援を行っていま
す。このコーナーでは、本補助金を活用して成果を上げておられる県内中小企業の皆様方をご紹介します。

　日本人の和食離れが進んでいることを受けて、当社では従来の
醤油より幅広い用途で使ってもらえる醤油の開発を検討していま
した。また、味の嗜好が北上し、日本人の間でも東南アジア系の
味付けが好まれるようになってきたとの分析から、日本以外の国
でも使われている薬味を活用した商品開発に着手しました。具体
的には、日本でも幅広い世代に定着している唐辛子や、甘みとス
パイシーさを併せ持つ中華料理に欠かせない八角、ピリッとした
辛みが和食でも中華料理でも好まれる山椒、漢方薬としても使わ
れ香りが良いことで知られる陳皮などを中心に試作を開始しまし
た。

丸秀醤油株式会社（SAGA COLLECTIVE(協)　組合員）

薬味醤油の開発と製造販売
　現代日本人の食生活は多様化の一途をたどり、和食離れも顕著
であることから、醤油を使用する機会も減少傾向にあります。昔
ながらの天然醸造にこだわって醤油作りを続けている当社にお
いては、醸造食の文化を絶やさず守り続けるために、発酵食品の
魅力を伝えるイベントやワークショップの開催など情報発信や
普及啓発活動にも力を入れています。一方で、食生活の変化に対
応するために、世の中のニーズに応える新商品の開発も進めてい
ます。このたび、液体香辛料「薬味醤油」を商品化しました。和食に
限らず幅広い分野の料理に使える上に、近年高まっている健康志
向にも対応した商品です。

　開発した薬味醤油は２0１９年に商品化しました。２年熟成した醤
油に唐辛子・八角・山椒・陳皮をメインにニンニクなどをブレン
ドした、料理のアクセントになる味です。豆腐にかけるといった
醤油の従来の使い方以外にも、ぎょうざのタレや野菜炒めの味付
け、焼肉などの多彩な料理に利用できるなど、従来の和食の枠組
みを超えた商品といえます。醤油感覚でも香辛料感覚でも使える
点が幅広い世代の支持を受けられると確信しています。変化し続
ける日本人の食生活に適した商品となりました。

　補助金を活用して開発した新商品は、既存の販路とは違う、セレクトショップなどの販路を新たに開
拓でき、売上増加につながりました。また新たに導入した設備を活用し、これまで対応できなかったよ
うな付加価値の高い商品開発も実現できるようになり、技術力を高めるだけでなく生産効率改善にもつ
なげることができました。

丸秀醤油　株式会社
住　所：佐賀県佐賀市高木瀬西６-１１-９
連絡先：TEL：0９５２-３0-１１４１

補助金を活用してみて・・・

取り組み成果・波及効果

本事業への取り組みの経緯
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　 =良い（DI>30%）、　 =やや良い（30%≧DI>10%)、　 =変わらない（10%≧DI>−10%)
　 =やや悪い（−10%≧DI>−30%)、　 =悪い(DI≦−30%)

景況NEWS
令和6年3～4月分

　中央会では、県内36業界より情報連絡員を委嘱し、毎月その業界の景況等についてご報告を頂
いております。
　ご報告頂いた令和6年3～4月分の景況は下記の傾向を示しています。
　なお、全国中央会が取りまとめている全国の調査結果をご希望の方は本会までご連絡下さい。
全国中央会ホームページ（https://www.chuokai.or.jp/index.php/category/news-keizai/）
からもご覧いただけます。

3月、4月の傾向

佐賀県内中小企業36業界の景況

　今期（３-４月期）の月次景況調査結果について＜前月比＞DI（全業種）でみると、主要指標「売上高」は、３月は２8.６で、
２月の▲２.９より３１.５ポイント増加し、４月は増減なしとなった。「収益状況」は、３月は２月から増減なく、４月は▲１7.６と、
マイナス値となった。「業界の景況」については、３月は▲１４.３で、４月は▲１４.7と、マイナス値で推移している。
　一方、＜前年同月比＞DI（全業種）をみると、「売上高」については、３月が５.7、４月は１7.６と若干プラスとなった。「収益状況」
については、３月は▲２0.0で、４月は▲５.９と、マイナス値が減少した。「業界の景況」については、３月は▲３１.４、４月は
▲１7.7となり、こちらもマイナス値が減少している。

（調査票取りまとめ：令和６年４月３0日　情報連絡員総数３６名：３月回答数３６名、回答率１00％、４月回答数３５名、回答率９7.２％）

前　　月　　比 前 年 同 月 比

→ → → DI 評価 → → → DI 評価
売上高

[DI]=[増加]−[減少]
42.9% 42.8% 14.3% 28.6% 31.4% 42.9% 25.7% 5.7%
29.4% 41.2% 29.4% 0.0% 44.1% 29.4% 26.5% 17.6%

在庫数量
[DI]=[減少]−[増加]

16.7% 75.0% 8.3% -8.4% 25.0% 70.8% 4.2% -20.8%
13.0% 65.3% 21.7% 8.7% 13.0% 74.0% 13.0% 0.0%

販売価格
[DI]=[上昇]−[低下]

11.4% 85.7% 2.9% 8.5% 37.1% 60.0% 2.9% 34.2%
20.6% 76.5% 2.9% 17.7% 41.2% 58.8% 0.0% 41.2%

取引条件
[DI]=[好転]−[悪化]

2.9% 88.5% 8.6% -5.7% 5.7% 82.9% 11.4% -5.7%
2.9% 97.1% 0.0% 2.9% 14.7% 79.4% 5.9% 8.8%

収益状況
[DI]=[好転]−[悪化]

8.6% 82.8% 8.6% 0.0% 5.7% 68.6% 25.7% -20.0%
5.9% 70.6% 23.5% -17.6% 20.6% 52.9% 26.5% -5.9%

資金繰り
[DI]=[好転]−[悪化]

2.9% 91.4% 5.7% -2.8% 5.7% 74.3% 20.0% -14.3%
0.0% 85.3% 14.7% -14.7% 8.8% 70.6% 20.6% -11.8%

設備操業度
[DI]=[上昇]−[低下]

7.1% 64.3% 28.6% -21.5% 7.1% 71.5% 21.4% -14.3%
0.0% 78.6% 21.4% -21.4% 7.1% 57.2% 35.7% -28.6%

雇用人員
[DI]=[増加]−[減少]

2.9% 97.1% 0.0% 2.9% 2.9% 91.4% 5.7% -2.8%
5.9% 88.2% 5.9% 0.0% 11.8% 82.3% 5.9% 5.9%

業界の景況
[DI]=[好転]−[悪化]

5.7% 74.3% 20.0% -14.3% 5.7% 57.2% 37.1% -31.4%
0.0% 85.3% 14.7% -14.7% 8.8% 64.7% 26.5% -17.7%

●DI［景気動向指数］値（全業種）� 上段が3月分、下段が4月分
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■  佐賀県菓子工業組合　理事長　中原正博　氏
　 　気候が良くなり、土産菓子やイベント関連菓子など、人の移

動が多くなってきている駅、周辺や観光地、行楽地、人が増え
ている住居地など人が集まる、多くなってきている地域周辺の
需要は堅調であったが、総合的に増えていない地域では減少傾
向で景況に温度差がでている。また家庭内で消費する菓子は製
造する菓子の種類によって事業所にばらつきがあるが全体とし
ては比較的需要は安定していた。（３月）

　 　菓子の需要は、下旬にゴールデンウイークの前半もあり、お
土産品関係、家庭内で消費する菓子も事業所や店舗など販売す
る地域や販売ルートにより景況の温度差があるが比較的堅調
だった。また消費者の購入する商品や価格帯にも物価高騰の影
響が見受けられるが、全体的には菓子の需要は安定していた。
原材料関係や光熱費等は高値状態が続いているので、価格への
転嫁も随時行われているが、商品の販売価格として価格帯もあ
るので、市場動向を見ながら少しずつ進められている。（４月）

■佐賀県酒造協同組合　事務局長　山﨑みち子　氏
　 　３月について日本酒の出荷数量は前年対比１0６％、焼酎は

7９％と伸び悩んだ。日本酒は新酒が多く出されている上に、
蔵開きや酒類を使ったイベントも開催されている為伸びてい
る。海外については日本酒は前年対比９8％、焼酎は前年対比
１４％と低迷している。（３月）

　 　４月について日本酒の出荷数量は前年対比77％と落ち込ん
だ。新酒の発売以降蔵開きやイベント等開催し少しずつ数量は
伸ばしてきているが、今月は大きく伸びた前年同月の売れ行き
に達する事が出来なかった。本格焼酎は前年対比１0１％と例年
並み。海外について、日本酒は前年対比１２0％とアメリカを中
心に発注が戻ってきている一方で焼酎は前年対比２４％と低迷
している。（４月）

■佐賀県漬物工業協同組合　理事長　広瀬忠伸　氏
　 　３月も可もなく不可もなく！という表現がぴったりくる。先

月よりは売上の上昇があったものの、例年の３月とほとんど変

わらない。後半の悪天候により、卒業や進学、就職といった人
の動きが活発になる時に水を差された感もある。（３月）

　 　４月も悪天候の日が多く前半から中旬までは例年通りのよう
な動きだった。ただ中旬以降は活発な動きを見せる様になった。
小売店等は若干上回った感じだが、業務用の動きが活発になっ
た。もちろん、ＧＷを見据えた動きだと思うが、それでも例年
を超えている。（４月）

■嬉野茶商工業協同組合　理事長　中山明則　氏
　 　今月は新茶前ということで、一番茶の取引は低迷した、しか

しながら番茶等は品不足というまで活発な取引が行われた。今
後は４月１５日より新茶取引が行なわれ活発な取引が出来る様に
努力していくつもりである。（３月）

　 　昨年と比べて２日遅れの初入札会（４/１５）となったが、天候
にも恵まれ高品質のお茶が生産されるのが期待できる。４月下
旬には新茶が販売され各社、繁忙期に入る。（４月）

■諸富家具振興協同組合　副理事長　平田尚二　氏
　 　いよいよ春の需要期に入り売り上げに関し期待が持てる時期

となった。今年は、従来と違う市況となっている。家具販売店
が軒並み苦戦を強いられている状況である。本来であれば、３
月は、入学・入社・移転等、新年度を迎える為、需要期となる
が、一般消費が非常に悪く、建築プロジェクトがらみの法人案
件で何とか数字を維持している状況である。特注造作家具もこ
れといっていい案件があるとは聞かない。仕事はあるものの依
頼される金額が、低額なため採算が取れない状況である。新規
顧客獲得に向けてさらなる努力が必要と思われる。（３月）

　 　円安の勢いが止まらない状況となってきた。為替の状況とリ
ンクする形で、木材の仕入れ価格も上昇傾向が始まりつつある。
これまで、一旦高止まりの状況にあったが、再び上昇トレンド
に入ったようだ。消費に関しては、先月同様にあまり振るわな
い状況である。４月の大川産地における業者展示会でも来場社
数は少なく、市況の冷え込みを反映しているようである。建築
に伴う案件ではそれなりの注文が来ている。インバウンド効果

前月比ＤＩの推移（全業種）

前年同月比ＤＩの推移（全業種）

●DI〔景気動向指数〕値の推移
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で宿泊やレジャー関連の案件で新規やリニューアルの話も出て
きている。５月以降梅雨時期は、売り上げ低迷シーズンとなる。
既存客の掘り起こしと新規開拓で売り上げ維持を図っていきた
い。（４月）

■�佐賀県紙業振興協同組合　事務局　松尾雄一郎　氏
 　 　原材料の原紙の価格は落ち着いているが、副資材消耗品など

は値上げ要求がまだ出ている状況。売上は少し上がったように
見えるが価格転嫁によるものが大きく生産量が伸び悩んでい
る。（４月）

■�佐賀県印刷工業組合　理事長　真崎俊夫　氏
 　 　３月は年度末でもあり仕事の動きが活発になった。前月比で

は売上収益ともに増加したが、前年対比では減少した。特にデ
ジタル化の影響は近年著しく、ペーパーレスが年々進んでい
る。印刷用紙も前月対比では増加しているものの、前年対比で
は80％程度の出荷量となり減少が止まらない。既存の印刷物
は用紙、材料、コストをしっかり価格に反映させて適正価格ま
で値上げすると共にデジタル化に対応した技術やノウハウの習
得が急がれる。（３月）

■佐賀県陶磁器工業協同組合　業務課長　山口善広　氏
　  　業務用食器部門が回復基調にある。交際費課税の特例延長に

よる経済の活性化、飲食店の需要喚起に期待します。（３月）
　 　コロナ前の状況で開催される陶器市の動向が注視される。好

調なインバウンド推移による観光地の需要が今後も継続するこ
とを期待します。（４月）

■肥前陶土工業協同組合　事務局長　一ノ瀬秀治　氏
　 　３月の陶土共同販売高は、対前年同月比９0.7％、対前年月比

９8.４％で推移。令和４年１0月の２0％前後の価格改定以降であ
る昨年１１月からの対前年同月比では、１0％前後の減少が続い
ている。前年度比でも最終的にマイナスとなった。陶土業界に
限らず窯業全般が高齢化労働力、労働意欲の減退が著しく生産
性に影を落としているように感じる。（３月）

　 　４月の陶土共同販売高は、対前年同月比９7.8％対前月比
１0４.３％で推移。最低限の動きのまま横這いの状況ではないか
と感じる。労働者の高齢化、人手不足等を考えると今が、いっ
ぱいいっぱいの状況なのかもしれない。賃金の上昇、物価の上
昇に苦慮している中小零細企業では雇用が進まず、ますます厳
しい状況に追いやられている。窯業関係は特に小規模事業所が
多いため、先の見通しは、かなり厳しいと感じる。（４月）

　　
■佐賀大和工業団地協同組合　事務局長　中村耕三　氏
     〇 当団地は、金属加工、機械部品製造、総合印刷業の企業が主で

あるが、売上面は、前月比～増加、一方、前年同月比～減少傾
向と２月と同じ傾向が出た。特に機械部品製造関連企業で、こ
の時期は例年、上向きだが、今年は上昇傾向が見られない。こ
のまま景況悪化の方向に行くのではと懸念されている。

〇 当団地の共同受電（１９社中、１7社が利用）電力使用量合計の
推移では、前年同月比が、１２月９３％、１月９0％、２月９１％と
減少傾向が続き、３月は減少幅が少し下がり９４％となった。

　（３月）
〇 売上面は、前月比～減少傾向、しかし全体的に増加、減少に分

かれており、一方、前年同月比も～増加と減少バラつき傾向が
出た。特に収益状況も組合員別に好転と悪化に別れた傾向が強
い。 

〇 共同受電（１９社中、１7社が利用）電力使用量合計の推移では、
前年同月比が、１月９0％、２月９１％、３月９４％と減少傾向が続
き４月も、減少幅が下がったが９６％となった。なお、電気料金
の負担は、使用量減少に加えて、電力会社からの「燃料費等調
整額」が前年同月比、相当に下がっており、軽減化されている。

（４月）

■唐津鉄工団地協同組合　事務局長　渡邊浩布弥　氏
 　 　鋼材を取り巻く環境として、建築分野においては大型案件中

心に好調に推移しているが、中小案件では実施計画の縮小、工
期の見直しの動きにより、荷動き自体は低調に推移。鉄鋼メー
カー各社はエネルギー価格の上昇、２４年問題を見越した輸送
コストの上昇を背景に値上げを実施。市況は関東・関西中心に
上昇基調。九州地区においては現状は荷動き低調なため様子見
ながら、４月後半～５月には値上げを実施する見通し。（３月）

　 　鋼材を取り巻く環境として、建築分野においては中小物件の
減少が顕著となっており、年初より荷動きは低調に推移してい
る。Ｒ５年度の中小案件向けの鉄骨需要は約１8１万トンと過去

１５年で最低を更新（ピーク比３６％減）。R６年度は前年度比横
ばいの見通しとなっており、現状維持が予想される。鉄鋼メー
カー各社は値上げを実施も、荷動き低調のため、流通各社は値
上げを転嫁できずに様子見が続いている状況ながら、在庫薄価
の上昇から５月中には値上げの動きがでるものも予想される。

（４月）

■協同組合鳥栖商工センター　事務局長　松雪大輔　氏
 　 　特に大きな変化は無いように思いますが、組合員の中には移

転等の計画もあるようですので、組合の入退会についての対応
を随時行っています。小郡鳥栖南スマートICの開通が近づいて
おり、期待が高まっていると思います。先行してアクセス道路

（県道）が開通したため、近隣の交通の流れが若干変化してい
るように思います。 (３月)

　 　特に大きな変化は無いように思いますが、組合員の中には移
転等の計画など、組合員の異動がありますので、組合の入退会
についての対応を随時行っています。小郡鳥栖南スマート IC 
の開通日が決定し、期待が高まっています。鳥栖商工団地を含
む周辺エリアの注目度は引き続き高く、組合としても情報の収
集と発信を心掛けているところです。(４月)

■肥前陶磁器商工協同組合　専務理事　藤　雅友　氏
 　 　３月は、前月比１0４.９５％、前年対比8２.２９％。新規物件の話

などもあり期待していたが、物価高による内需の低迷を背景に、
組合の商工取引である共販取扱高数字の方も足踏みしており、
組合員による二極化が益々みられる状況である。（３月）

　 　４月は、前月比１0２.88％、前年対比8９.8％前年対比が１割程
落ち込んでおり、期待したほどの数字の伸びが見られない。組
合員の共販取扱高の動きを見てみても、企画品の一部や、オン
ライン取引、インバウンド関係で数字が伸びたところは見られ
たが、全体的に動きとしては鈍い状況である。（４月）

■佐賀青果食品協同組合　理事長　眞﨑喜隆　氏 
　 　３月に入り私達は青果業で九州全域の八百屋さんが集まる大

会が、佐賀の当番で有り、約２00名の参加で行った。午前中に
常務理事会があり、全青連の近藤会長と山田専務が来られてい
てその中で、漬物が青果業ではできなくなる、塩つけとヌカつ
けしかできない、味がついたら違反、らっきょう漬け、梅干し
漬けもダメ、との説明があり、販売するには設備をしないとで
きない。（許可制に）またハサップやインボイスについても説
明があった。私達零細企業者にとっては、大変厳しくなる。ま
た高齢者の方たちは、インボイス、電子帳簿は無理であると言
われ厳しくなったら廃業しかないとも言われている。商いにお
いては、野菜については、数量が幾分少ないようであるが、価
格については、例年より少し高めではあるが、果物については、
数量も少なく、価格は例年よりも高値での推移である。生産者
の方も高齢で段々と減りつつあるのが現状である。私達零細業
者は人件費の上昇には、価格転嫁もできず厳しくなるばかりで
ある。（３月）

　 　年度初めで有るが、青果物については、気候が良くて発育が
早く４月の出荷分が前倒しで３月に出荷され（まきな）キャベ
ツ・レタス・白菜などが超高値となり、果物も高値のままであ
る。青果物は気候に左右される為長雨・日照不足・高温等で、
青果業は大変である。今年度も厳しい状況が続きそうである。
個人の青果業者も後継者がいなくて、なかなか継続する事が難
しいようで、減少するばかりである。（４月）

■協同組合ショッパーズかんざき　理事　坂田重利　氏
　 　天候不順で入荷量が少なかった。３月から解禁された、近海

物（ごち縄漁）が少なく高値で推移した。脂ののった、ぶりの
入荷量が多く高値で取引が続いた。丸ごと１匹の魚（あじ、さ
ば等）が売れず、骨抜の魚に購買が移行している。（３月）

■佐賀県石油商業組合　事務局長　森永伸一　氏
 　 　原油価格は80ドル/ｂを超える水準で推移し、為替も円安基

調に変わりはないため仕入れ価格の上昇要因となったが、「激
変緩和補助金」の効果で小売価格の変動はさほど見られなかっ
た。その「激変緩和補助金」は４月末で終了予定であったが、
現行制度のまま7度目の延長が決まった。現時点では事業終了
の具体的な時期や出口に向けた対応は示されなかった為、動向
を注視している。（３月）

　 　原油価格は中東の紛争リスクの高まりで一時９0ドル/ｂを超
える場面もあった。加えて円安基調は変わらず輸入商品にとっ
ては厳しい状況が続いている。電気・ガスに関しては補助金が
終了したものの、燃料油に関しては５月以降も現行内容で継続
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されることになった。ただ終了時期等は現在の所なにも示され
ていない。ガソリン需要については月末から始まるＧＷに期待
を寄せている。（４月）

■鳥栖本通筋商店街振興組合　理事長　緒方俊之　氏
　 　閉店のため組合退会１店舗、組合退会予定１店舗と、店主の

高齢により閉店の話が増えつつある。閉店後、すぐに新規の店
舗は入るが、組合に加入されないお店が多い。（３月）

　 
■伊万里駅商店街振興組合　専務理事　小林宏慈　氏
　  　商店街組合に未加入だった飲食店が新規開店の方々と共に加

入された。新年度に向けての消費動向も嗜好品や飲食店の値上
げを横目に他の職種の不当な価格競争の元にならないように消
費者に見える形で声を上げていく必要があるようだ。（３月）

■佐賀県自動車整備商工組合　専務理事　保利昌宏　氏
　 　国土交通省では、Ｈ２６年度より自動車整備の仕事への高校

生等の理解向上を図り、自動車整備の仕事に就職する若者を確
保するため、国（運輸支局）が中心となり、各県自動車整備人
材確保・育成連絡会等と連携して高等学校の校長等を直接訪問
し、自動車整備の仕事の社会的重要性、将来性について説明を
実施している。令和５年度も、全国の５7５校に対して訪問を実
施し、その結果が公表された。訪問した多くの高等学校で、自
動車整備の仕事や整備士が不足している状況を理解いただき、
パンフレットによる校内での情報共有や、進路指導の際の選択
肢として自動車整備士の仕事を紹介する等の前向きな反応を多
くいただいた。佐賀県でも、九州運輸局佐賀運輸支局長と当会
の担当者と共に県内の高等学校7校を訪問したが、全国と同様
に意見要望があり、今後の国と連絡会の取組に反映させる事と
している。（３月）

　 　九州沖縄地区の登録自動車と軽自動車を合わせた令和５年度
の新車販売台数は、前年度比３.２％増の５３万４６６１台となった。
軽自動車は前年割れしたものの、登録車が軽自動車の落ち込み
をカバーし、総台数は２年連続で前年実績を上回った。今年に
入り低迷した新車市場だが、昨年末までの大幅な伸長で、年度
での前年超えを果たした。登録自動車は、前年度比8.４％増の
３0万8６7２台となり、２年連続で前年超えした。軽自動車は前
年度比３.１％減の２２万５９8９台となり、２年ぶりの前年割れと
なった。なお、佐賀県でも、登録自動車が前年比7.8％増の１
万６7４１台、軽自動車では、前年度比３.0％減の１万５４２９台で
あった。また、新車販売に占める軽の構成比では４8.0％と５割
を切った。（４月）

■佐賀県クリーニング生活衛生同業組合　理事長　坂本豊美　氏
 　  　冬物衣類、徐々に出始めて来ている。（３月）
　 　冬物の入れ替えは喜ばしいがドライ溶液の高騰は厳しい状況

である。（４月）

■佐賀県美容業生活衛生同業組合　主任　中島千鶴　氏
 　 　各種行事、イベント、冠婚葬祭に伴う需要が多く、売上は好

調のようです。しかし、相次ぐ材料費の値上もあり、電気料金
の値上も予定されている中、顧客の美容控えに繋がるのではな
いかとの不安を感じている事業者もおられます。（３月）

　 　売上に関しては、店舗による差が大きく、顧客の高齢化など
により経営が厳しい店舗がある一方で、売り上げ好調という店
舗も多くあります。政府による電気料金の「激変緩和措置」の
終了が予定されていることに、不安の声が聞かれます。（４月）

■唐津市旅館協同組合　理事長　松下隆義　氏
　 　からふるペイが２月から始まり売上も少し上がりました。
　（３月）
　 　組合員の減少と増加で不変です。少しずつ客数増しています。
（４月）

■佐賀県ソフトウェア協同組合　事務局長　坂井貴紀　氏
　 　３月は各社、年度末の数字が見えてきている時期。新型コロ

ナの５類移行で経済活動も上向き、業界も昨年より上向き基調
の決算になりそう。昨年までは半導体不足でハードウエアや部
品の値上げが続き、今春以降はソフトウェアのライセンス料も
値上がりし、価格転換せざるを得ない状況になってきている。
人材不足は大きい問題で、ＵターンやＩターン者も働く場が多
い福岡市等の都市部に目が向いている。学生の採用活動が始ま
り、各社は積極的に会社説明会を開いて人材獲得に注力してい
る。（３月）

　 　売上は微増だった。今年に入って自治体関係の仕事などが増

えてきており、県外からも引き合いが出ている。材料費や外注
費の高騰分の価格転嫁も少しずつ取引先に理解いただけるよう
になってきた。新卒採用についても動きが始まっているが、会
社説明会に訪れる学生らが減ってきている。県内の各ＩＴ企業
は引き続き人材確保に注力しているが、苦戦することも予想さ
れる。（４月）

■�佐賀県建設工業協同組合　常務理事　島内俊幸　氏
　 　令和６年２月の住宅着工は、戸数では、前年同月比は２.１％

の増、前月比で２２.7％の増、工事費では、前年同月比は0.９％
の減、前月比で２7.２％の減となっている。令和６年３月の
公共事業は、件数では、前年同月比で１0.8％の増、前月比で
１９.４％の増、請負額では、前年同月比５９.３％の増、前月比
8１.３％の減となっている。（３月）

　 　令和６年３月に公共事業は、件数では、前年同月比で１0.8％
の増、前月比で１９.４％の増、請負額では、前年同月比５９.３％
の増、前月比8１.３％の減となっている。令和６年３月の住宅着
工は、戸数では、前年同月比は１0.９％の減、前月比で１7.３％
の減、工事費では、前年同月比は５６.１％の減、前月比で
２２.7％の増となっている。（４月）

■協同組合佐賀県鉄構工業会　事務局長　大坪一徳　氏
＊ 業況… 手持ち工事量（１ヶ月～7ヶ月）、工場稼働率（70％～

１00％）と前月とほぼ変わりない。同業者の製作協力で
稼働率を維持しているが、量的な格差が拡大している。

＊ 動向… 新規の見積り物件数が依然として少ない。大型物件、中
小物件共に減少しており厳しい環境となっている。

＊ 問題点… ４月以降、鋼材、副資材、運搬費等の値上げが始まる。
２0２４年問題に起因したコストアップであり、この記
録的な資材高騰で発注手控えや計画中止が出ている。

（３月）
＊ 業況… 各社の手持ち工事量は0.５ヶ月～６ヶ月、工事稼働率が

５0％～１00％と先月より両方とも減少している。今年
度の仕事量は停滞気味で推移するとの予想である。

＊ 動向… 先月同様に公共、民間とも見積り物件が少ない。小物件
が少し出ているが、中・大型物件が出てなく今後、量的
な不足となる模様。

＊ 問題点… 資材や運搬費等の高騰により受注価格の設定が難しく
なっている。物件の中止や延期等も出ており先行きが
懸念される。（４月）

■佐賀東部管工事協同組合　事務局長　大串哲也　氏
　 　年明け以降は、公共工事の計画的な発注は年度末なので少な

い状況である。民間の宅地造成工事が盛んに行われており、そ
れに伴う水道管工事の受注が１月期から３月期まで多かった。
令和５年度全体として、令和４年度の約１0％増の工事受注となっ
ている。令和６年度も５年度と同様の受注が出来る見込みであ
る。（３月）

　 　４月期の公共工事受注額は前年同月同期より、減少している
が５月期以降の早期発注を期待しているところである。今年度
はSAGA２0２４国スポが開催され９月～１0月の公道部工事が制
限されると思われるので、年度後期の工事完成が心配である。

（４月）

■佐賀県貨物自動車事業協同組合　専務理事　大江孝文　氏
　 　３月は、関東・阪神への上り便において青果物の動きがあっ

たことや、引越しの需要もあり全体として荷動きは良かった。
２0２４問題が直前に迫っていた中で、フェリー利用による輸送
が増加してきた。（３月）

　 　荷動きは、３月の反動で４月前半は悪く、後半に向けて徐々
に荷動きは良くなったが、前月、前年と比較すれば、落ち込ん
でいたようだ。

　 　軽油価格は、高くなってきており、中東情勢や円安など取り
巻く情勢は厳しく、改善する動きはなく、補助金も３0円を超
えている状況である。

　 　２0２４年問題が始まり、１ヶ月経過しフェリーの利用が増加
し、予約が取り難い状況となった。（４月）
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　表紙の写真にもなっていますが、青年中
央会の北村副会長が経営されている㈱北
村醤油醸造の直売所がオープンしました。
役員一同でお花を贈りました。
　美味しい味噌や醤油を販売されていま
すので、是非お立ち寄りください。

　佐賀県菓業青年会の総会が開催され、
小林会長と事務局の山口で参加させてい
ただきました。令和7年の菓子博について
協議されていました。

○九州青年部の集い
　日程：9月19日（木）
　場所：沖縄県

○組合青年部全国講習会
　日程：令和6年11月
　場所：長崎県

　第48回通常総会に向けて協議を行いま
した。
　日時や場所、案内について決定しました。

　佐賀県旅館ホテル（生衛）青年部の総会
が開催され、事務局の山口が参加させて
いただきました。
　新規加入者が4名あり、盛り上がってい
ました。

佐賀県菓業青年会
総会開催

㈱北村醤油醸造
直売所オープン
5/18土
吉野ヶ里町

5/17金
佐賀市

佐賀県旅館ホテル生活衛生
同業組合青年部総会開催

5/28火
佐賀市

令和6年度
第1回・第2回役員会

4/17水・5/14火 
18:30～
佐賀市「中央会ITルーム」

（会員数：34会員　492名）

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.
10.
11.
12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.
19.
20.
21.
22.
23.
24.
25.
26.
27.
28.
29.
30.
31.
32.
33.
34.

佐賀青果食品（協）青年部
佐賀県自動車整備振興会  青 年 部
肥前陶土工業（協）青年部
佐賀県菓業青年会
佐醸会
佐賀県印刷人若楠会
陶交会
有田はなぶさ会
（協）唐津綜合卸センター若手会
佐賀新聞販売店（協）若登会
佐賀県造園（協）青年部
佐賀県室内装飾事業（協）青年部
佐賀工場団地（協）青年部
佐賀県電気工事業（工）青年部会
佐賀県漬物工業（協）青年部
佐賀県貨物自動車事業（協）青年部青運会
佐賀県醸造研究会
佐賀県左官組合青年部
佐賀県中古自動車販売（商工）青年部会
佐賀県旅館ホテル（生衛）青年部
佐賀長崎農業機械商業（協）青年部
諸富家具振興（協）青年部
（協）佐賀県鉄構工業会  青 年 部
佐賀県テント・シート（工）青年部
佐賀県瓦事業（協）青年部
佐賀県畳（工）青年部
佐賀県板硝子商（協）青年部
佐賀東部管工事（協）青年部
佐賀県環境整備事業（協）青年部
小城羊羹（協）青年部会
唐人町（商振）青年部
佐賀県ビルメンテナンス協会青年部
有田焼卸団地青年部会
九州珍味食品（協）青年部

　各青年部での活動やイベント
のお知らせ等も、これからどんど
ん紹介・発信していきますので、
お気軽にお寄せいただき是非ご
活用ください♪

今後の予定
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【連載】第14回 組合 Q&A 夏季休暇の導入について

（組合員）�こんにちは。暑くなってきたね。今日も相談したいことがあるとけど、よかね。

（組合員）へー。休暇中の給料も払わんといけんとかな。

（組合員）�こんなに暑いと仕事にならんけん、組合でも夏季休暇を導入しようと思っとるとけど、どが
んしたらよかかな。

（中央会）�もちろん。どがんことですか。

（中央会）�よかですねー。夏季休暇ば導入すると就業規則の中に規定が必要になるとですよ。

（中央会）�有給か無給か、付与日数や条件は組合が任意で決められます。ばってん、有給の方が皆さん
喜びんさっですよ。

【ちなみにばってん】
　夏季休暇の他に年末年始休暇や慶弔休暇についても、有給・無給は任意で決めることができます。
　通常付与される法定休暇と区別して管理することが大切です。

桂のかわら版 vol.2最近の動向から気になるトピックスを
ご紹介いたします。

　去る６月６日（木）、第69回目となる中央会の総会を開催いたしました。会員の皆様におかれ
ましては、大変お忙しい中ご出席いただき、誠にありがとうございました。
　中央会の会長に就任して以来、各種会議の案内はLINE WORKSを利用し、総会も含め各
種会議資料もIT機器等を活用しペーパーレスの形で行い、DXの一環として取り組んでまいり
ました。
　総会でご承認いただいた令和６年度事業計画では、組織目標を「すべては会員組合・組合
員のために～将来ビジョンを共有し変革の時代を乗り越える～」と定め、新事業として、６月２０
日より「佐賀県宅配ボックス補助事業（4P）」、２５日より中小企業基盤整備機構から「省力化投
資補助事業（５P）」を受託し、事業をスタートしています。「佐賀県宅配ボックス補助事業」の受
付期間は８月３０日までとなっておりますので、再配達削減のため、1件でも多くの方からのご
応募をお待ちしております。申請に関してご不明な点がございましたら、事務局までお気軽に
お問い合わせください。
　今年度も引き続き、会員組合・組合員の皆様に寄り添いながら、中央会並びに組合等のプレ
ゼンス向上に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

（組合員）それはそうよね。ありがとう、考えてみるね。
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佐賀県中央会の活動動向

　５月２１日(火)、佐嘉神社記念館にて佐賀間税会
の第32回通常総会を開催するとともに、元バレー
ボール日本代表・女性ホルモンアドバイザーの佐田
樹理先生を講師にお迎えし「令和版　理想の上司
像」というテーマのもと講演をしていただきまし
た。
　講演では男女共同参画社会基本法が1999年に
施行されて以降、積極的な女性の社会進出が叫ばれているが、男女では脳の構造等に
違いがあること、そのため相互理解が求められ、お互いに寄り添え一人一人が主体性を
持てる環境が重要であることを教えていただきました。
　なお、このセミナーは当会の中小企業連携組織等支援事業を利用し開催しました。

　6月10日(月)16時より、佐賀市のグランデはがく
れにて佐賀県商店街振興組合連合会の第34回通常
総会を開催いたしました。佐賀県産業労働部 金丸
政樹副部長をはじめご来賓にご臨席いただくな
か、本県の功労者表彰を受賞された佐賀県商店街
振興組合連合会喜多島俊一理事長、鳥栖本通筋商
店街振興組合緒方俊之理事長をご紹介いたしまし
た。その後議長に喜多島理事長(西唐津商店街振興
組合)が選出され、議案審議に入り、議案は出席者満場一致にて可決承認されました。

■佐賀間税会「令和版 理想の上司像」について講演会実施

■佐賀県商店街振興組合連合会第34回通常総会開催

　6月6日(木)オリエンタルホテル福岡・博多ステーションにて、福岡国税局間税会連合
会第51回通常総会が開催され、山本康徳氏（佐賀下水道施設管理協同組合理事長）が
国税局長から納税功労表彰を受賞されました。

■山本康徳氏（佐賀下水道施設管理協同組合理事長）、国税局長表彰
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これからの行事・イベント

【第61回鹿島おどり】
日　程：2024年8月2日（金）18:30～
　　　　2024年8月3日（土）18:30～
開催地：鹿島市中心街(スカイロード周辺)
主　催：鹿島おどり実行委員会　TEL:0954−62−3942
　　　　�昭和37年の大水害からの復興と、知己活性化を願って始まった市民総参加のおどり大会です。

同時に「かしま夜市」が開催され、活気のあるお祭りです。

【第53回佐賀城下栄の国まつり】
日　程：2024年８月3日（土）15:00～22:00頃
　　　　2024年８月4日（日）15:00～　
開催地：佐賀駅前中央大通り
主　催：�佐賀城下栄の国まつり振興会事務局　TEL:0952−29−9000
　　　　�今年で53回目を迎える佐賀の夏祭りです。JR佐賀駅から佐嘉城跡へ続く佐賀のメインストリー

ト「佐賀市中央大通り」は歩行者天国となり、大盛り上がりな祭りです。

【古湯・熊の川温泉花火大会】
日　程：2024年8月17日（土）　20:00～
開催地：佐賀市　富士運動広場
主　催：古湯熊の川温泉花火大会実行委員会　TEL:0952−51−8126
　　　　�佐賀駅から一番近い温泉地、佐賀市富士町にある古湯温泉と熊の川温泉で開催される夏祭りで

す。昔ながらの街並みを散策しつつ花火を見ることができ風情たっぷりな祭りです。

　組合や組合員企業で行うイベントや行事など、県一円に広く告知したいものがありまし

たら中央会総務部までご一報ください！

組合活性化情報誌 　Link リンク　NO.264
令和6年7月23日発行

佐賀県中小企業団体中央会
〒8４0−08２６　佐賀市白山２丁目１番１２号

佐賀商工ビル６階
TEL.0９５２−２３−４５９8   FAX.0９５２−２９−６５80

URL http://www.aile.or.jp　E−mail staff@aile.or.jp

編集後記
　ジメジメとした梅雨も明けて、暑い夏が到来しました。何だか体
調が悪いな、と思うと気づけば長く水分を摂っておらず熱中症になっ
ている。なんて状況も多くなる季節です。水分や塩分補給に気を付
けて熱中症対策を心がけたいですね。
　さて、近年、ネット通販の普及により、物流業界の人手不足は深
刻化しています。佐賀県でも同様の問題を抱えており、再配達削減
に向けた取り組みとして、個人宅や集合住宅への宅配ボックス設置
に対する補助金制度がスタートしました。
　私も、ネット通販等をよく利用するため、再配達になってしまっ
た時にはいつも申し訳ない気持ちになり、宅配ボックスの設置を検
討しようと思っていたところでした。
　ネット通販等を利用される方は、宅配ボックスの設置を検討して
みてはいかがでしょうか。再配達削減だけでなく、置き配による盗
難防止の心配も減らすことができます。（T.N）

※変更や中止等もございますので、詳細は各主催者にお問い合わせください。
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さが共済の“各種共済制度”

建物が燃えた

台風で瓦が
飛んだ

土砂崩れで家が
全壊した

歩行者にけが
をさせた

他人の車に
衝突した

けがで就業
不能になった

従業員が
けがをした

事故による休業で
売り上げが減った

＊１（共同元受）佐賀県火災共済共同組合・全日本火災共済協同組合連合会　　＊２（元受団体）全日本火災共済協同組合連合会

に関する共済 事故で搭乗者
がケガをした

病気で入院した

仕事中にけが
をした

料理中にやけど
をした

佐賀県火災共済協同組合
〒840-0826　佐賀市白山2丁目1-12 佐賀商工ビル6F
TEL 0952-24-6984　FAX 0952-24-6907　https://www.sagakenkasai.org/

202４年７月1日以降用

火災や自然災害等によって、建物や家財・什器備品等に被害を受け、その損害額が数百万、数千万単位になってしまう事も珍
しくはありません。当組合では、これらの損害リスクを補償する共済をご用意しておりますので、お気軽にお問合せ・ご相談
ください。

　総務省の統計によると、令和５年の総出火件数は３万８，６５９件で、単純計算で 
１日につき約１０６件の火災が発生しております（前年対比２，３４５件増加）。また、
平成３０年の西日本豪雨を代表に、近年、甚大な被害をもたらす広域災害が多数発生し、
個人・企業財産の損害リスクに備える共済（保険）の重要性が高まっております。
　火災共済では、火事で家が燃えてしまったときの補償はもちろん、台風で屋根が
飛ばされてしまった場合などの“風災”による損害や、洪水で床上浸水した場合などの

“水害”などの自然災害による損害や、窓を割られて空き巣に入られたときの“盗難”な
どの日常生活における事故も補償します。

『火災共済』
～建物に関するリスクに備える～

今月の
PICK UP!

建物が燃えてしまった 豪雨による土砂崩れで家が全壊した台風で屋根が飛んだ 水濡れが起きた

今月の
PICK UP!

本文書は共済制度の概要について記載した案内文書です。詳細につきましては、組合または取扱代理所へお問い合わせください。
なお、共済金をお支払いできない場合等につきましては普通・総合・新総合火災共済約款、および普通・総合・総合火災共済パンフレットをご覧ください。

個人・企業の
財産

に関する共済
（建物・家財・設備什器等）

◦火災共済＊1

自動車

◦自動車総合共済
◦自動車事故費用共済

＊2

病気やけが
に関する共済

◦医療総合保障共済
◦傷害総合保障共済
◦生命傷害共済
◦交通事故傷害共済

＊2

＊2

＊2

企業・経営者の備え
に関する共済

◦労働災害補償共済
◦�中小企業者�
総合賠償責任共済
◦所得補償共済
◦休業補償共済
◦休業対応応援共済

＊2

＊2
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